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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CULPA BUENROSTRO A MARCOS DE ESPIONAJE 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Para el presidente estatal del Partido Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro Díaz, la divulgación en 
redes sociales de una videograbación exhibiendo las intimidades del diputado local panista Alejandro 
Delgado Oscoy, habrá sido promovida por gente próxima al diputado federal del PAN Marcos Aguilar Vega. 
“Al interior, me parece que es un diputado federal, que se llama Marcos Aguilar, aunque no puedo asegurar 
que sea él quien lo envía; sin embargo, sí son los adversarios de Delgado Oscoy los que están haciendo esto 
que es terrible y que daña no sólo a Delgado Oscoy, sino también al ambiente político, daña la credibilidad de 
los ciudadanos en la política”, dijo. La afirmación del presidente del PES parte de la lógica de que ningún 
panista estaría interesado en bloquear las aspiraciones de Delgado Oscoy, quien quiere ser el candidato del 
PAN a la presidencia municipal de Querétaro, a menos que sea la gente del otro aspirante, quien es 
precisamente el legislador federal. Buenrostro Díaz se basa también en el hecho de que él fue panista 
durante ocho años “y también fui víctima de la guerra sucia”, tarea para la que, afirmó, los albiazules “son los 
maestros; ellos comenzaron a hacerla, hace años”. Afirmó que la divulgación de este tipo de testimonios debe 
de ser reglamentada. Le toca al Congreso del Estado ampliar las facultades de la Policía Cibernética, dijo, 
para evitar que esta afrenta se intensifique cuando se acerquen los tiempos electorales. Agregó que además 
de lo anterior es necesario que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
convoque a todos los partidos políticos a firmar un acuerdo de civilidad política durante este proceso 
electoral. El dirigente político recordó que los seis partidos políticos promotores de la firma le pidieron al 
colegiado que a los diez partidos políticos que participarán en la contienda de 2015, los comprometa a 
comportarse con ética mediante la omisión de elementos, como la denominada guerra sucia. Moral 
deteriorada. Por su parte, el Vocero de la Diócesis de Querétaro, Presbítero Saúl Ragoitia Vega, afirmó que 
estos ataques entre panistas denotan que “hay un deterioro moral de las estructuras” en la sociedad. “Urge 
poner fin a toda forma de violencia, corrupción, impunidad y otras cosas ilícitas”, dijo en una rueda de 
prensa. El religioso aseguró que aquella videograbación lesiona no sólo la democracia, también “la vida 
social de la familia y la paz social” que necesitamos. (PA p.1) 
 
PES URGE A FIRMAR PACTO DE CIVILIDAD 
Por Olivia Lara 
El dirigente del Partido Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro, solicitó al Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) que acelere los trabajos para convocar a los 10 partidos políticos para que 
firmen el documento del Pacto de Civilidad. “Urgimos al IEEQ para que emita las bases del acuerdo de 
civilidad, y que sea punta de lanza Querétaro en la construcción de acuerdos y elementos que den civilidad al 
proceso electoral”, declaró. Con la finalidad de terminar con la guerra sucia en el proceso electoral, pidieron 
al órgano electoral que dé seguimiento a la propuesta del pacto, y es que señaló que fue entregado desde 
hace 15 días y no ha habido respuesta del mismo. “Nos preocupa que el IEEQ, a prácticamente 15 días de que 
se haya hecho esta solicitud, no haya emitido las bases para la construcción del Pacto de Civilidad que 
pensamos que es necesario, asimismo, todos los partidos deben sumarse al acuerdo de civilidad”, precisó. 
Abundó que en la propuesta que presentaron piden que se incluyan a los partidos, medios de comunicación, 
ejecutivos estatales y municipales, la sociedad organizada y consejeros. Señaló a los miembros del Partido 
Acción Nacional (PAN) como “los maestros de la guerra sucia“, pues dijo que es una de las estrategias que les 
ha caracterizado desde años anteriores. “Al PAN nos atrevemos a señalarlo como maestro de la guerra sucia 
porque fueron los creadores de este tipo de tácticas, caricaturas, anónimos, denuncias creadas. Yo milité en 
el PAN ocho años y fui víctima de la guerra sucia en aquel entonces, hoy veo que los mecanismos, las tácticas 
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que se utilizan son las mismas”, reveló. Consideró que el video que circula en redes sociales por el diputado 
Alejandro Delgado Oscoy, es raíz del fuego amigo al interior del partido, y en su opinión este acto específico 
fue orquestado por el diputado federal Marcos Aguilar Vega. “Quién puede hacerle daño a Alejandro Delgado 
si no sus opositores, no estamos en campaña, por sentido común se puede deducir que es una guerra sucia al 
interior, me parece que es el diputado Marcos Aguilar, no puedo asegurarlo, pero sí son sus adversarios 
quienes están haciendo esto que es terrible”. En su opinión, esta situación lesiona la confianza con la 
ciudadanía y los desmotiva en su interés de participar en las próximas elecciones. También vio viable que se 
legisle el empleo de las redes sociales e internet, y que la policía cibernética identifique el servidor de 
computadora que publica la información a fin de sancionar a los responsables de dichos actos. “El Partido 
Encuentro Social invita a las personas que empleen las redes sociales para denostar de forma cobarde y 
anónimos, a que no lo hagan, no podemos hacer más que exhortar”. Buenrostro no quiso juzgar el contenido 
del video del diputado Oscoy en el que se le ve bailando en una reunión, ya que dijo que es parte de su vida 
privada y personal. Lamentó dicho ataque al funcionario. Por último, el dirigente del PES expresó su 
preocupación por los acontecimientos en Iguala, Guerrero, y lamentó que en las investigaciones se informe 
que los 43 desaparecidos de Ayotzinapa han sido ejecutados. (EUQ, 4) 
 
ESPERAN RESPUESTA DEL IEEQ PARA FIRMA DE CONVENIO  
Con la finalidad de que en los partidos políticos tomen en cuenta la pluralidad de ciudadanos, y en las 
elecciones no se excluya a nadie y sean accesibles, sin discriminación en Querétaro. Manuel Edmundo Ramos 
Gutiérrez, presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro anunció, que esperan respuesta del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ),  ya que desde el día 17 de octubre entregó una petición 
para firmar el convenio "Democracia y Elecciones Sin Discriminación". "La finalidad de este convenio es la de 
favorecer la inclusión social de las personas en situación de vulnerabilidad o en desventaja para beneficio de 
la vida democrática. Contribuyendo así a la incorporación de los principios de igualdad en los procesos 
electorales. Esperamos que esta iniciativa pueda firmarse en el marco del 16 de noviembre, Día 
Internacional de la Tolerancia o el 10 de diciembre, Día Internacional de los Derechos Humanos” Así lo 
expresó el activista.  Manuel Edmundo destacó que "el convenio busca fortalecer los mecanismos para la 
participación activa de los sectores en situación de vulnerabilidad como son las mujeres,  jóvenes, los 
indígenas, los adultos mayores, personas con discapacidad, homosexuales, lesbianas, bisexuales, 
transgéneros, transexuales, intersexuales, etc. “De esa manera, ayudaremos a dar cumplimiento a los 
compromisos adquiridos a través de normativas nacionales e internacionales en cuanto a la 
transversalización de los principios de igualdad y el derecho a la no discriminación en nuestra entidad”.  
Además, sostuvo que se busca garantizar la inclusión y accesibilidad electoral durante las próximas 
elecciones, tal y como la han venido haciendo países más avanzados en esta materia, como es el caso de 
Argentina, que impulsó medidas y procedimientos para asegurar el derecho a votar de aquellas personas 
que ven limitada su participación plena y efectiva en el proceso electoral -en igualdad de condiciones con las 
demás- al existir diversas barreras que se lo impiden. Como es el caso de algunos grupos en situación de 
vulnerabilidad como son las personas con alguna discapacidad o limitaciones que interfieran en su 
desplazamiento, visión, orientación y comunicación, adultos mayores, mujeres embarazadas, personas que 
sufren lesiones temporales en miembros superiores o inferiores y personas con “discapacidades invisibles” , 
pacientes con cardiopatías, diálisis o en tratamientos oncológicos, personas con padecimiento mental no 
incapacitante. Las personas homosexuales, lesbianas, bisexuales, intersexuales, transgéneros, transexuales 
deben recibir un trato respetuoso, acorde a su identidad autopercibida, para que puedan ejercer su derecho 
a votar en igualdad de condiciones y sin discriminación. 
 
http://ciudadypoder.mx/detalle.php?categoria=queretaro&noticia=1915# 
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COLUMNA TEMAS CONSTITUCIONALES ‘DEMOCRACIA DE SÍMBOLOS’ 
Por Luis Octavio Vado Grajales, Consejero Electoral del IEEQ 
Usted y yo somos seres simbólicos. Requerimos de imágenes que tengan la capacidad de resumir un 
significado sin tener la necesidad de decirlo. Logos que identifican marcas, imágenes icónicas que se graban 
en nuestra memoria, gestos entrañables de nuestros abuelos que se quedan como parte de la saga de nuestra 
vida. La democracia, por tanto, requiere de símbolos. No es casual que los partidos y las coaliciones 
requieran utilizar colores y diseños que busquen la fácil identificación de los simpatizantes, ahora incluso lo 
harán los candidatos independientes. Una imagen dice más que mil palabras; más que decirlas, las encierra y 
les otorga sentido. A veces esos símbolos no son un dibujo hábilmente coloreado, sino un acto que expresa 
plenamente la fuerza del momento, y encierra un significado que, entendido en su presente, se proyecta 
hacia el futuro como una porción de la historia que no se puede (no se debe) olvidar. La democracia está 
llena de estos gestos que la dotan de dimensión, de peso. Madero (aquel santo laico a quien podemos aplicar 
la frase que a sí mismo se dedicó Vasconcelos “Sus hijos llorarán lo que perdieron perdiéndome”) 
encabezando el contingente de los cadetes del Heroico Colegio Militar, frente a la intentona golpista del 
Pinochet mexicano, Huerta; buscando afirmar así que un régimen basado en la democracia como práctica y 
como idea podía enraizar en México; Allende, radiando su mensaje en medio del golpe del Huerta chileno, 
Pinochet; reclamando la superioridad de la decisión popular sobre la agresión desnuda de la mano armada. 
Imágenes que por su fuerza, demuestran la persistencia y dignidad del ideal democrático. Santiago Carrillo, 
en la Cámara de los Diputados tomada por Tejero, enfrentando con su muda tranquilidad y desobediencia las 
órdenes de los alzados; o el mismo Juan Carlos reprobando en los medios electrónicos, el golpe dado 
supuestamente en su beneficio. Gestos que se guardan en la parte luminosa de la historia, que demuestran la 
altura de miras, la fuerza reconcentrada de un ideal en los actos de una o pocas personas; frente a la actitud 
cavernaria que refleja justamente lo más negro de nuestra dual humanidad. Un gesto, un gesto que nos 
marque para bien, que pase a la historia iluminando con la pálida pero imperecedera luz del ejemplo. (AM, 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
RATIFICA EL INE A VOCALES EJECUTIVOS 
Por Redacción 
En sesión extraordinaria el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) ratificó a los vocales 
ejecutivos de las cuatro juntas distritales para que lleven a cabo el proceso electoral 2014-2015, toda vez 
que en 2011 fueron electos para desempeñar tales funciones en los comicios de entonces y en los del 
próximo año. Lo anterior fue luego de que el consejero electoral federal, Ricardo Gutiérrez, votará en contra 
de la Orden del día al considerar que el Consejo local no tenía facultades para ratificarlos, sino más bien 
debía de elegirlos para dos procesos más, incluyendo el presente. Decía que el colegiado no debía repetir lo 
que en su momento hizo el Consejo General del INE, que ratifico a los actuales consejeros electorales 
federales para que se desempeñen en este proceso.  (PA, 4) 
 
RATIFICAN A INTEGRANTES DE CONSEJOS DE LOS DISTRITOS ELECTORALES 
Por Gildardo Ledesma Amaya 
En sesión extraordinaria del Consejo Local del INE, se designó a los Presidentes de Consejos Distritales así 
como la designación y/o ratificación para los Consejeros Electorales de los mismos. Durante la sesión se dio 
cuenta del Informe de Acuerdo del Consejo General por el que se dignan a los presidentes de los consejos 
distritales.  El Consejero Electoral Ricardo Gutiérrez y el representante de MORENA, coincidieron en que hay 
suficiente claridad al respecto de la designación y ratificación de vacantes en los Consejos Distritales. 
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Además de que Gutiérrez refirió un posible acto de inconstitucionalidad con respecto a la designación de 
consejeros distritales, aunque prefirió no extender su postura en ese tema. (N SÍGUELO, p.2) 
 
ACUERDA INE CONFORMACIÓN DE CONSEJOS DISTRITALES  
Por Redacción  
Consejo Distrital 1 con cabecera en Cadereyta de Montes, Qro; Consejo Distrital 2 con cabecera en San Juan 
del Río Qro; Consejo Distrital 3 con cabecera en Querétaro, Qro; Consejo Distrital 4 con cabecera en 
Querétaro, Qro. Vocal Ejecutivo en distrito 1, Alejandra Corona Villagómez; Vocal Ejecutivo en distrito 2, Luis 
Roberto Lagunes Gómez; Vocal ejecutivo distrito 3, José Manuel Sabino Sánchez; Vocal Ejecutivo distrito 4, 
Carlos Eduardo Cantú Swiney.  (N SÍGUELO, p.2) 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
Funcionarios. El Instituto Nacional Electoral, que en la entidad encabeza Ana Lilia Pérez Mendoza, nombró 
este jueves, a 25 de los 28 funcionarios que estarán encargados de fungir como presidentes en los cuatro 
distritos electorales federales en los que se divide Querétaro, además de seis consejeros por cada uno de 
esos distritos. Tres sitios –ambos de suplentes- quedaron vacantes. Uno en el distrito tercero y dos en el 
cuarto. Los consejos distritales están listos para iniciar actividades. (AM, 1) 
 
DISTINGUIR VIOLACIÓN A PRIVACIDAD DE MANERA ELECTORAL 
Por Gildardo Ledesma Amaya 
 En el contexto del video circulado en redes sociales donde se involucra al diputado Alejandro Delgado 
Oscoy, la vocal ejecutiva del INE, señaló que es necesario distinguir si es violación en materia electoral o a la 
privacidad. Al respecto de la guerra sucia, Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del INE afirmó que 
“parece que hay cosas detrás que tiene que ver con la violación al derecho de la privacidad que no es el caso 
de los vídeos, pero tiene que ver con el esquema de que alguien se sienta agredido o calumniado”. Señaló que 
el INE es competente cuando se interponga una queja ante el instituto por el afectado pero que hay que ser 
preciso si se vulnera un derecho político-electoral, en el marco de la contienda, es decir si se habla de 
aspiraciones que estuvieron enmarcados, pero que si se trata de aspirantes o candidatos. (N SÍGUELO, p.5) 
 
C: EN UN MES, PAN DUPLICA PADRÓN 
Por Andrea Martínez/Irán Hernández 
En la antesala del proceso electoral del 2015, Acción Nacional en Querétaro embarazó su padrón de 
militancia, ya que en septiembre  de este año, el Instituto Nacional Electoral (INE) validó al PAN un registro 
de 6 mil 894 militantes, cuando la dirigencia estatal actualizó una cifra de 13 mil 224 afiliados en noviembre, 
es decir en más de un mes creció  casi el 100 por ciento. Alejandro Cano, presidente del Comité Municipal del 
PAN en Querétaro, negó que el aumento significativo de militantes de dicho partido en el estado, en menos 
de 45 días, se deba a registros irregulares o sin el consentimiento de las personas. (C. p.1) 
 
ADVIERTE ESFE A FUNCIONARIOS: CUIDEN RECURSOS EN ELECCIONES 
Por Candhy Escalante 
Hace un llamado el titular de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), Rafael Castillo Vandenpereboom, a 
las entidades públicas para que durante los próximos procesos electorales se haga uso de los los recursos de 
manera correcta, al señalar que la ley es clara en esta materia. Aunque dijo que los Municipios hasta la fecha 
han hecho un buen uso de sus recursos, destaco que no se podrán beneficiar con los mismos aspectos 
alejados de la tarea que los ocupa. “Todos conoce la ley, loa ESFE en este años hemos dado 14 cursos de 
capacitación a los  municipios, hoy por hoy cuando existen desvíos y malos manejos de recursos, no son por 
no conocer la ley, si no por estale buscando tres pies al gato” señalo. (PA, 4) 
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DQ: ERARIO VIGILADO 
Por Aimée Pacheco 
El titular de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, hizo un llamado a 
todas las entidades públicas a mantener el orden en el manejo de sus recursos y no pretender utilizarlos con 
fines electorales, pues advirtió que todos conocen la ley.  "El llamado es al orden, simplemente que no 
quieran ser partícipes con recursos públicos de beneficiar a ciertas cosas de manera incorrecta, todos 
conocen la ley", advirtió el auditor quien fue enfático en que si hubiera desvío de recursos. No es por 
desconocimiento de la ley, por lo que sugirió a los encargados de las entidades públicas "no buscarle tres 
pies al gato". "Creo que hoy por hoy, cuando existen desvíos y malos manejos de recursos, no es por no 
conocer la ley, sino por estarle buscando tres pies al gato". (DQ, principal) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO DECLINARÉ ANTE “GUERRA SUCIA”: ADO 
Por Irán Hernández 
No van a lograr que yo quiera servir a Querétaro, mi proyecto para servir a mi municipio continúa”, afirmó el 
diputado local del PAN, Alejandro Delgado, quien aseguró que no se bajará del ring en su aparición por la 
alcaldía de Querétaro, al señalar que su trabajo lo respalda a pesar de la guerra sucia. Derivado del vídeo que 
circula en redes sociales, en donde el diputado está en una fiesta con varias mujeres y besa a dos, además 
baila y consume bebidas alcohólicas, sin embargo el panista aseguró que su vida personal no afecta sus 
proyectos políticos. Si es externo quien subió el vídeo, quieren perjudicar al PAN porque es evidente que el 
PAN va a ganar la elección en el 2015, aunque no puedo señalar a alguien, no puedo señalar a nadie, Los 
hechos fueron en junio de este año. (C. p.5) 
 
YA NO HAY MÁS VIDEOS: DELGADO 
Por Leticia Jaramillo 
El vídeo que se difundió en redes sociales que por cuestiones políticas u es parte de la guerra sucia, afirmó el 
diputado panista Alejandro Delgado Oscoy, quien dijo sin embargo que no desistirá en su interés por buscar 
la candidatura de su partido a la presidencia municipal de Querétaro. En rueda de prensa afirmó que la 
difusión de este vídeo tiene la intención de perjudicar al PAN porque ganará la elección del 2015. Es un video 
que se utilizó para golpearlo y enrarecer el ambiente electoral. Precisó que se grabó en junio de este año en 
la casa de una ex compañera de la escuela, pero asegura que no habrá más vídeos de su persona. En 
particular este ya lo veía venir porque hace tres semanas se lo advirtieron personas que estuvieron en la 
reunión de su ex compañera.  (N SÍGUELO, p.5) 
 
INSISTE QUE QUIERE SER CANDIDATO A ALCALDE 
Por Montserrat Márquez 
El diputado local, Alejandro Deglado Osocy, no quita el dedo del renglón para aspirar a ser candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro. Aseveró que su trabajo al interior y como funcionario público en el 
PAJN por más de 20 años lo respaldan: al tiempo de destacar que nadie lo puede acusar por malos manejos 
de recurso públicos, ya que dijo, todo el recurso que ha obtenido ha sido con el trabajo como comerciante y 
servidor público. (AM, 2) 
 
 

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3605236.htm
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3605236.htm
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3605236.htm
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3605236.htm
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JÚZGUENME POR MI TRABAJO: DELGADO 
Por Zulema LÓPEZ 
“El Pacto de  civilidad no existe”, declaró el diputado local Alejandro Delgado Oscoy al hablar del video que 
circula en las redes sociales en el que se ve con mujeres. En rueda  de prensa para hablar sobre el tema urgió 
a la ciudadanía a que lo juzguen por su trabajo, y sostuvo que el video salió con fines políticos, para tratar de 
golpearlo a él y a su partido Acción Nacional. Declaró que en junio una amiga lo invitó a una fiesta, que 
desconocía a las otras mujeres y que hace tres semanas le advirtieron que saldría el video, que no le pidieron 
dinero, sólo le informaron de la próxima publicación. “Lo platiqué es un asunto personal, lo cual así lo he 
tratado y lo seguiré tratando, para reconocer el error que cometí…pedí disculpas a mi familia”. Manifestó que 
continuará con su intención de participar y de exigir que se respete la democracia tanto al interior como al 
exterior de su partido.  Insistió que el acuerdo de civilidad es una faramalla, que con el video se busca 
desestabilizar a su partido  y que él continuará con la exigencia que las candidaturas del PAN se den a través 
de un proceso democrático. (DQ, 10) 
 
ESTO NO CAMBIA MIS ASPIRACIONES 
Por Candhy Escalante 
No quita el dedo del renglón el diputado Alejandro Delgado Oscoy, al señalar en rueda de prensa que la 
situación personal que vive actualmente no impedirá que sus aspiraciones políticas sean suspendidas, pues 
profesionalmente no existe acción alguna que se le pueda cuestionar. Lo anterior luego de que este martes 
circulara en las redes sociales un video en el que el panista convive con algunas mujeres en un ambiente un 
tanto íntimo, mismo que ya ha arrancado algunas críticas por parte de diversos sectores.  (PA, p.3) 
 
VIDEO NO MINARÁ INTENCIÓN POLÍTICA 
Por Olivia Lara 
El diputado local Alejandro Delgado Oscoy dijo que el reciente video que circuló en redes sociales para 
buscar denostarlo, evidencia que no hay un pacto de civilidad, no obstante, aseguró que no claudicará en su 
intención de contender por la presidencia municipal de Querétaro en 2015. Lo anterior, luego de que el 
martes pasado circulara en la web un video en el que el panista convive y baila con amigas de manera 
afectiva. En rueda de prensa, Delgado Oscoy declaró que este “ataque político” no impedirá que sus 
aspiraciones políticas sean suspendidas, pues afirmó que su trabajo legislativo se demuestra y no se puede 
cuestionar. (EUQ, 4) 
 
LOS ERRORES SE DEBEN DE RECONOCER: BOTELLO 
Por Verónica Ruiz  
Si cometemos un error en los ámbitos familiar, social o político, tenemos que recocerlo y corregirlo, advirtió 
el diputado federal del PAN, Alfredo Botello Montes, al desaprobar totalmente la difusión del video titulado 
“Lecciones de fiesta con el diputado Alejandro Delgado Oscoy”. “Es lamentable que ya sea por motivos 
políticos, personales o en vistas de una carrera política como la de cualquiera de nosotros, estés haciendo 
uno de ese tipo de instrumentos que no avaló ni apruebo, al contrario, creo que no es válido el estar 
realizando ese tipo de publicaciones”, expresó.  (N SÍGUELO, p.5)  
 
LAMENTABLE QUE SE VENTILEN CUESTIONES  
Por Verónica Ruíz  
Tras manifestar su repudio contra la guerra sucia, el senador francisco Domínguez Servién hizo un llamado a 
los partidos y actores políticos porque dijo, hoy los queretanos necesitan una política de altura. Al referirse 
al video “Lecciones de fiesta con el diputado Alejandro Delgado Oscoy”, descalificó que se estén ventilando 
cuestiones personales en redes sociales. “Yo me quedo con que el diputado Alejandro Delgado pidió 
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disculpas a quien tenía que hacerlo, a su familia, y para mí eso es lo valioso, lo demás lo lamento”, expresó. (N 
SÍGUELO, p.5) 
 
EXIGE ZAPATA RESPETO A LA VIDA DE LOS POLÍTICOS 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
Que se privilegien las ideas y no las descalificaciones y que se respete la vida privada, dijo el alcalde del 
municipio de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, al referirse al video difundido en redes sociales donde 
se aprecia al diputado local Alejandro Delgado Oscoy en una fiesta privada. Asimismo, el presidente 
municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, afirmó: “Mi absoluta solidaridad con el señor diputado, 
entiendo que él ha zanjado el tema por lo cual, yo lo envío eso, mi solidaridad, me parece que es o no le 
abona ni a él ni a Querétaro”. Por su parte el dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Ezquivel, dijo que 
será la ciudadanía quien emita un juicio sobre estos hechos el día de las elecciones. (DQ, 10) 
 
CARTÓN DE PEPE GÓMEZ ‘¿FUEGO AMIGO?’  
Presenta al diputado local del PAN Alejandro Delgado Oscoy sentado detrás de un escritorio, siendo 
golpeado por un guante de box que sale de una computadora con la leyenda ‘Youtube’. El legislador dice: 
“¡Estoy avergonzado!  En el video se aprecia claramente que…¡No sé bailar!’. (DQ, 3) 
 
PAN, EXPERTO EN GUERRA SUCIA: G. BUENROSTRO 
Por Irán Hernández 
El presidente del Partido Encuentro Social (PES) en Querétaro, Gustavo Buenrostro, acusó al Partido Acción 
Nacional (PAN) de ser expertos en guerra sucia, señalando que son los creadores de este tipo de acciones 
para desprestigiar a los demás partidos. Nos atrevemos a señalarlos como maestros de la guerra sucia, 
porque fueron los creadores de este tipo de tácticas, me opongo a los absolutos, a que todo lo malo, todo lo 
bueno, en PAN nos atrevemos a señalarlo como maestros de la guerra sucia, porque fueron los creadores de 
este tipo de tácticas, caricaturas, anónimos, denuncias creadas. Aseveró que militó en Acción Nacional 
durante ocho años y fue víctima de la guerra sucia, sin embargo hasta el día de hoy –lamentó- cuando aún no 
comienzan las campañas para los comicios del año 2015, los panistas están denostando.   (C. p.5) 
 
URGE DOMÍNGUEZ A COMBATIR CORRUPCIÓN 
Redacción 
El senador Francisco Domínguez Servién, al comentar que el país pasa por una situación crítica debido a la 
inseguridad, dijo que la gran responsable de esto es la corrupción, por lo que urge combatirla de manera 
inmediata y tajante. Pancho Domínguez precisó que en Querétaro aún hay mucho que hacer en materia de 
seguridad y que para avanzar al respecto urge que la sociedad y el gobierno trabajen coordinadamente, a fin 
de que prevalezca el Estado de Derecho y la justicia. El Senador panista reiteró que el mejor blindaje contra 
la corrupción y la impunidad "es concretar un trabajo responsable y eficiente de cada uno de los ámbitos de 
gobierno, así como también de las áreas de inteligencia del país, encargadas de prever y evitar asuntos tan 
sensibles como el de los normalistas desaparecidos". (DQ, 1) 
 
PRI 
 
PRESENTA TONATIUH  BASES DE PLATAFORMA ELECTORAL 
Por Zulema López 
Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente estatal del PRI, encabezó la presentación del libro “QXXI, todas las voces, 
diálogos por Querétaro”, que servirá para construir la plataforma electoral del tricolor, especialmente 
porque en su elaboración participaron, dijo, integrantes de los diferentes sectores como sociedad 
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organizada, universidades e instituciones. Previo a la presentación, resaltó que la plataforma electoral se 
registrará en el mes de marzo y que el libro es “un primer insumo” para su construcción y que “cualquier 
político sensato hoy en día, quiere hacer suyas las demandas ciudadanas y estos son posicionamientos que 
nacen de la sociedad civil”.  (DQ, 10) 
 
FOTONOTA.- El dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario, Paul Ospital, se reunió en la Ciudad de 
México con el líder nacional de ese organismo, Cristopher James Barrouse, para plantearle su intención de 
buscar una candidatura a diputado federal. El próximo año el PRI debe postular a 80 aspirantes a diputados 
federales menores de 35 años. (DQ, 11) 
 
PRD 
 
PIDE PRD LEGISLAR SOBRE EXTORSIÓN EN INTERNET 
Por Redacción 
Además del buen empleo en redes sociales en el ámbito político, los diputados deben legislar también 
aspectos como la extorsión a través de Internet, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel. Sin mayores comentarios acerca de 
la afrenta interna que hacen algunos en el PAN contra  el diputado local Alejandro Delgado Oscoy, aunque 
aceptando que debe de hacer una investigación en la materia, el político dijo haber una investigación en la 
materia, el político dijo que es necesario evitar que ociosos roben información de internet y luego la usen 
para fines perversos. (PA, 4) 
 
PRD INVESTIGARÁ A SUS CANDIDATOS, ANTE LA PGJ Y SHCP 
Por Viviana Estrella 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro desarrolla mecanismos para investigar a 
quienes los representarían como candidatos a puestos de elección popular. El objetivo es conocer sus 
antecedentes penales, fiscales y la procedencia de sus recursos. Ante la procuraduría General de Justicia de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, se solicitará información de los candidatos, con la finalidad de 
verificar si son personas “honestas”, explicó el dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel. (N 
SÍGUELO, p.6) 
 
TRIPLE DESTAPE EN EL PRD 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
Los perredistas Gonzalo Bárcenas Reyes, Eduardo León Chaín y Carlos Lázaro Sánchez Tapia han 
manifestado su interés de participar como candidatos en el proceso electoral, informó el presidente del 
Comité Directivo Estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel. Los dos primeros, dijo en entrevista, han 
manifestado su interés por la presidencia municipal de Querétaro, y el tercero por la gubernatura. (DQ, 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
N: ESTOY CERCA: PAPA 
Por Enrique Zamudio 
El Santo Padre expresó su sentir por el asesinato de los normalistas de Ayotzinapa, Guerrero: “Estoy cerca de 
ustedes y sus familias”-dijo- a las decenas de peregrinos mexicanos presentes en la plaza de San Pedro 
durante la Audiencia General de los miércoles. “Quiero expresar a los peregrinos mexicanos mi cercanía en 
este momento tan doloroso de la legal desaparición, pero sabemos asesinato de los estudiantes. Se hace 
visible la realidad dramática de toda la criminalidad que existe detrás del comercio y el tráfico de drogas”. 
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“ojala que todos los pueblos que tengan cualquier índole de conflicto se animen a solucionarlos en la mesa 
del dialogo y no en la crueldad de una guerra”. (N, 1) 
 
AM: TIENEN IRREGULARIDADES 60% DE LOS PANTEONES EN EL ESTADO DE QUERÉTARO  
Por Mónica Gordillo 
El 60 por ciento de los 120 panteones que se encuentran en el estado carecen de certeza jurídica, ya que se 
ubican en predios que no se están regularizados, así lo informó el delegado del Registro Agrario Nacional 
(RAN) en la entidad, Joaquín Contreras Roy. “Ahorita estamos haciendo ese análisis en el RAN para 
regularizar esos espacios que son públicos y son de beneficio para la sociedad”, dijo. Detalló que uno de los 
obstáculos ha sido que dichos cementerios se construyeron sobre tierras ejidales e informó que 
principalmente esta falta de legalidad se concentra en San Juan del Río, Cadereyta, Corregidora y la Sierra. 
(AM, principal) 
 
PA: ZAPATA VS WEJEBE 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
En un hecho inusitado, el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, anunció que el 
próximo 10 de diciembre encabezará una marcha hacia las oficinas de Gobierno del Estado en protesta 
contra la Comisión Estatal de Aguas (CEA). Entrevistado en el noticiero de Aurelio Peña, a través de Integra 
92.Siete, el edil dijo que de esa manera conmemorará el Día de los Derechos Humanos, porque la salud de 
sus gobernados está amenazada por “la guerra famosa del agua”. -Hoy tenemos problemas serios, graves, 
drásticos de salud pública por los malos olores por la planta sur. Los vecinos de la zona de Corregidora, por 
la planta de tratamiento de agua, día a día se comunican conmigo para saber cuál es la solución y no tenemos 
respuesta, la única respuesta es una respuesta electorera, es una respuesta golpeadora… A media entrevista, 
el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe, exigió y obtuvo su derecho de réplica, a pesar de la renuencia del 
alcalde Zapata para responder a las quejas. (PA principal) 
 
EUQ: VAN 216 MIL BENEFICIADOS  
Por Marco Antonio Estrada 
A poco más de dos años de su arranque, el programa municipal De puerta en puerta, llegó este miércoles a 
100 jornadas de asistencia a la sociedad en general, en el que se ha beneficiado a poco más de 216 mil 580 
personas. Este esquema tiene el objetivo de darle a la ciudadanía un mayor acceso a los trámites y servicios 
de la administración municipal, donde han participado más de 250 funcionarios. La jornada número 100 de 
este programa se llevó a cabo en las inmediaciones de la explanada del mercado de la Cruz, donde el 
presidente municipal, Roberto Loyola Vera, señaló que éste es uno de los esquemas que mejor han sido 
recibidos por la ciudadanía, además de destacar que para él también es de su agrado. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PIDE RESPETO PARA DELGADO EL GOBERNADOR JOSÉ CALZADA 
Por Carolina Sánchez  
“Él es mi amigo”. Así se expresó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, al ser cuestionado sobre la 
difusión del video que exhibe al diputado panista Alejandro Delgado Oscoy, en el que aparece bailando con 
mujeres y besándose con ellas. El mandatario expresó a Plaza de Armas, el periódico de Querétaro, respeto 
profundo para el legislador y su familia al tiempo de haber visto la publicación. “Yo lo que puedo decir es que 
mis respetos para el señor diputado, él es mi amigo, mis respetos para él y su familia”.  (PA, p.3) 
 

http://amqueretaro.com/2014/09/urge-reglamentar-panteones-en-san-juan-del-rio/.html
http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/sergio_venegas_ramirez.html
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RESPETO A LAS INSTITUCIONES Y AL ESTADO DE DERECHO, PIDE JLPT 
Por Carolina Sánchez 
Respeto a las instituciones y al Estado de Derecho, pidió el secretario de gobierno, Jorge López Portillo 
Tostado, al encabezar la incineración de una réplica de la Bandera Nacional resguardad en el Servicio Postal 
Mexicano (Sepormex), que en su momento encabezó fechas solemnes por toda la República, desfiles 
conmemorativos y ceremonias luctuosas. En representación del gobernador del estado, José Calzada 
Rovirosa, advirtió que los tres poderes del Estado actúan en colaboración para consolidar una culta de la 
legalidad guiados por la convicción de que como servidores públicos deben de ser responsables y privilegiar 
el cargo. (PA, 8) 
 
PISO FIRME AL 100 % EN CADEREYTA: JCR 
Por Carolina Sánchez / Enviada 
CADEREYTA DE MONTES.- En gira de trabajo por el municipio del semidesierto, el gobernador del estado, 
José Calzada Rovirosa, decretó cobertura total de Piso Firme, que implicó inversiones por 12.6 millones de 
pesos en beneficio de 12 mil queretanos de 246 comunidades. Así, Cadereyta se convirtió en la demarcación 
número 16 en lograr Bandera Blanca en este rubro. En su mensaje, Calzada refrendó el interés del Gobierno 
por invertir recursos suficientes para mejorar la dignidad y la calidad de vida de las personas, no sólo en el 
semidesierto, también en la Sierra Queretana, con agua, luz, piso firme, carreteras y caminos. 
“Les puedo garantizar que en estos tres grandes capítulos somos el estado más avanzado del país: agua, luz y 
piso firme para todos; habla de la dignidad de la persona, habla de un hogar digno, de un piso social básico 
elemental para que nuestra gente pueda vivir mejor”. Por su parte, el coordinador general del programa 
SOLUCIONES, Fausto Foyo Retana, informó que la cobertura total de Piso Firme en Cadereyta de Montes 
tiene como resultado casi 3 mil acciones, lo cual fue posible concretar a través de la movilización de 300 
tráileres cargados de material. “(Esto) se traduce en seguir siendo un referente nacional por trabajo, por 
participación y por mejorar nuestra calidad de vida (…). Se dice muy fácil levantar una Bandera Blanca, pero 
lleva detrás un esfuerzo enorme de ciudadanos comprometidos”. (PA p.1) 
 
CADEREYTA, CON PISO FIRME 
Por Maritza Navarro 
Con una inversión de alrededor de 105 millones de pesos se ha logrado piso firme en 16 demarcaciones; este 
miércoles, Cadereyta de Montes recibió este reconocimiento. La ceremonia fue encabezada por el 
gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, quien informó que “en piso firme hemos invertido 105 
millones de pesos en lo que va de la administración, y no es sólo el monto de lo empleado, no es sencillo; por 
ejemplo, para traer más de 2 mil acciones para beneficiar a más de 12 mil personas, el transporte de los 
materiales lo hicieron en 300 tráileres”. Las 246 comunidades que se comprenden en nueve delegaciones 
fueron validadas con cobertura total de piso de cemento; los ayuntamientos que todavía tienen pendiente la 
cobertura de este rubro son El Marqués y Corregidora. (EUQ, 1) 
 

PODER JUDICIAL 
 
TSJ PIDE 836 MDP PARA EL 2015  
Por Diego Armando Rivera 
El Tribunal Superior de Justicia pidió al Ejecutivo Estatal que le otorguen un presupuesto de 836 millones de 
pesos para el próximo año, aseguró el presidente del Poder Judicial, Carlos Septien Olivares, quien indicó que 
esto implica un aumento de más de 200 millones de pesos con respecto al 2014. El magistrado explicó que 
durante este 2014 van a ejercer un total de 611 millones de pesos, pero debido a las reformas legales 
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necesitan de un aumento presupuestal para poder hacerle frente a sus obligaciones. “Estamos solicitando un 
presupuesto en total de 836 millones de pesos para el año que entra, pero eso contempla la apertura de más 
juzgados familiares y contemplando la apertura de la tercera y última etapa en materia penal”, señaló. (AM, 
2) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 

 
ENTREGA LOYOLA OBRAS EN MENCHACA 
Por Alan Contreras 
El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, entregó la cubierta en plaza cívica del Jardín de Niños 
Ahuizolt", en la delegación municipal Epigmenio González. En Colinas de Menchaca la Secretaria de Obras 
Públicas del municipio lleva a cabo obras de urbanización e instalación de servicios básicos. (PA p.1) 
 
CIFRAS DE SEGURIDAD NO ESTÁN MAQUILLADAS: ROBERTO LOYOLA  
Por Cecilia Conde 
Los retos en operatividad de seguridad son en las siete delegaciones, sin embargo, el Centro Histórico 
estadísticamente es donde se registra más necesidad en cuanto a eso, indicó Roberto Loyola Vera, presidente 
municipal de Querétaro. Puntualizó que no hay cifras “maquilladas” sobre la seguridad en el municipio, por 
lo que dialogará con quien tenga dudas respecto a ese tema. Asimismo consideró que las manifestaciones 
pacíficas por la desaparición de los 43 normalistas en Ayotzinapa, Guerrero; que se han desarrollado en el 
municipio, son el reflejo de la paz y la seguridad que se vive en el municipio. “Se habla mucho de Santa Rosa 
Jáuregui, pero para nosotros la operatividad y los retos son en las siete delegaciones. Se menciona mucho a 
Santa Rosa, se menciona mucho a San José, porque son zonas sensibles, como cualquier otra, pero 
estadísticamente nuestro reto está en el Centro Histórico, ahí están los números, y por supuesto trabajamos 
allá y aquí. El asunto es, que un evento, el que ustedes gusten; a un chiquillo que lo asustan cuando sale de su 
escuela, eso es suficiente para que redoblemos el esfuerzo, para que convoquemos a los padres de familia”, 
comentó Loyola Vera. (AM, 5) 
 
FUEGO AMIGO / LA COSTUMBRE 
José Luis Aguilera @JLAguileraQro Te robamos sesión de cabildo y poco a poco vamos revisando el tema del 
nuevo presupuesto del 2015! El último que esta adm tendrá. (PA p.1) 
 
ONU TRABAJARÁ EN CORREGIDORA 
Por Norma Ayala 
El municipio de Corregidora será Ciudad Laboratorio en 2015, lo cual se derivó de la visita que realizó el 
alcalde Antonio Zapata Guerrero a Ginebra, Suiza, dentro del programa de las Naciones Unidas ONU-Hábitat. 
Informó que son expertos de diversos países los que estudiarán temas del ayuntamiento que han sido de 
éxito en su aplicación. Y es que explicó, uno de los objetivos de esta reunión es detectar oportunidades y 
debilidades de los gobiernos que participan en este programa. Comentó que en esta reunión que se llevó a 
cabo la semana pasada, y en donde participaron los países de Líbano, Estados Unidos, Rusia, Suiza y México, 
se reconoció a la ciudad de Corregidora por su programa en materia de prevención. (EUQ, 1) 
 
 
 
 
 
 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/alan_contreras.html
http://amqueretaro.com/2014/10/queretaro-mantiene-seguridad-pese-la-detencion-de-beltran-leyva/.html
http://amqueretaro.com/2014/07/invierte-queretaro-mil-996-8-mdp-en-seguridad/.html
http://amqueretaro.com/2014/08/preocupa-vecinos-falta-de-seguridad-en-el-centro/.html
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
DE 2009 A JULIO DE 2013, 1270 DESAPARICIONES DE MUJERES: CARMEN 
Por Verónica Ruiz 
A dos décadas de la cuarta Conferencia Mundial de la Mujer, celebrada en Beijing, China, la agenda política de 
igualdad sustantiva entre hombres y mujeres, aún se encuentra en proceso de consolidación, coincidieron 
líderes de organización sociales que integran el Comité Estatal Beijing +20. Anunciaron que derivado de esta 
plataforma de acción, este próximo sábado presentaran un balance sobre el cumplimiento de compromisos y 
metas planteadas a favor de las mujeres y niñas para revertir la pobreza, la desigualdad y la discriminación 
en el estado. Aleida Quintana de Grupo Tekei, informó que para la elaboración de este ejercicio, decidieron 
constituirse en el Comité Estatal Beijing +20, en el que participan mujeres feministas, académicas, 
sindicalistas, profesoras e integrantes de organizaciones sociales. (N SIGUELO, 4) 
 
NAVA DENUNCIA IRREGULARIDADES  
Por Olivia Lara 
Debido a que el Senado de la República no respetó los lineamientos de la convocatoria para la elección del 
nuevo presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), el ómbudsman queretano, 
Miguel Nava Alvarado, declinó su aspiración al cargo, pues dijo que en el proceso prevé que se elegirá a un 
candidato que labora en uno de los tres Poderes del estado, situación que —advirtió— no garantizará la 
autonomía del organismo. El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) 
retiró su postulación a las cinco de la tarde del 11 de noviembre, pues explicó que a través de distintas 
fracciones parlamentarias presentaron un listado de los candidatos que proponían, cuando se había 
acordado que sería una terna acordada por todo el Senado. “¿Por qué declino?, porque al momento que uno 
advierte que en las comparecencias ni si quieran están presentes los miembros de la Comisión de Derechos 
Humanos, uno que otro senador, pocos de 128... Uno espera que se garantice el proceso y que no esté 
dirigido por una persona que tiene relación directa con poder público. Pero resulta ser que las personas que 
se repiten en las listas son las que están en un poder público”. (EUQ, 1) 
 
IGLESIA SOLIDARIA CON NORMALISTAS 
Por Zulema López 
La Diócesis de Querétaro emitió su solidaridad a las familias y estudiantes desaparecidos Guerrero y urgió 
por un cese a la complicidad de autoridades con el crimen organizado, la corrupción, impunidad y violencia, 
incluso la que se da a través de las redes sociales con la guerra sucia. El vocero Saúl Ragoitia Vega leyó un 
comunicado del presidente y secretario de la Conferencia del Episcopado Mexicano José Francisco Cardenal 
Robles Ortega y Eugenio Lira Rugarcía respectivamente, en el que urgían al cese de la corrupción y la 
violencia. En dicho documento se pide enérgicamente a las autoridades llevar la investigación hasta sus 
últimas consecuencias para saber con certeza el destino de los desaparecidos y sanción "con todo el peso de 
la ley" a los autores intelectuales y materiales.  En el documento exhortaron a poner fin a toda forma de 
violencia, actividad ilícita, corrupción, impunidad, nexos y complicidad de algunas autoridades con el crimen 
organizado. También se llamó a las fuerzas políticas y sociedad a no lucrar con esa desgracia y sí, a contribuir 
en la creación de un México en el que sean defendidos: la vida, la dignidad y los derechos humanos. (DQ, 1) 
 
ESTAMOS VIENDO LA DEGRADACIÓN POLÍTICA: JOSÉ LUIS RUIZ  
Por Malena Hernández 
El profesor investigador de tiempo completo de la Facultad de Ciencias Políticas y  maestro en Sociología 
Rural en entrevista para el periódico AM de Querétaro habló sobre lo que está pasando en el país. Ruiz 
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Gutiérrez explicó que hay varios elementos. “Es evidente que hay un proceso de descomposición política, hay 
un proceso de confrontación social y hay un problema de competitividad económica”, señaló. Agregó que la 
descomposición política tiene que ver con un proceso de mediano plazo, lo que dijo- ya algunos denominan 
“degradación política”, expresada en la desconfianza de los ciudadanos en todo lo que se refiere al estado; y 
esto se ha venido observando dese la mitad del sexenio de Vicente Fox en adelante. (AM, 10) 
 
PREOCUPA A SEGOB FILTRACIONES 
Por Carolina Sánchez  
Para el delgado de la Secretaría de Gobernación (Segob) en Querétaro, Juan Carlos Padilla Aguilar, el 
espionaje es un tema “preocupante” al interior de los tres niveles de  gobiernos, toda vez que la tecnología lo 
agudiza. El funcionario advirtió que la problemática es atendida –por lo menos- a nivel federal, buscando 
pr4incipalmente reducirla.  “La tecnología ahora permite a muchísima gente actuar en muchas formas, lo 
hemos visto en las redes sociales; de muchas formas, y es preocupante”. (PA, p.3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
GUERRITAS. En el PRI hubo algunas molestias cuando se informó aquí de la llegada de Paulina Escobedo al 
ONMPRI local. Por eso se retrasó no su llegada al organismo femenil del PRI sino su salida definitiva de la 
delegación Sedesol y por ahora se las ingenia para despachar en los dos lugares, en espera de que se calmen 
las críticas dentro del partido por la entrega de otra posición clave a los leales a Tonatiuh Salinas. Todo con 
miras al 2015. LISTO. Alejandro Bocanegra Montes alista un evento nacional de la CNC en su terruño, el 
municipio de Pedro Escobedo, donde con el respaldo del dirigente nacional del sector campesino apretará en 
la lucha por la candidatura del PRI a diputado federal por el Distrito I. (DQ, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Vida. Impresionantemente corto es el tiempo de vida de la noticia, en la era del bombardeo informativo y es 
que la información llega de numerosas fuentes informativas, sobre todo el papel que juega la internet. 
Apenas cosa de 30 días todo era un gran escándalo por el exabrupto de Carlos Treviño y su molestia por el 
tránsito vehicular, provocado por la euforia del futbol y por llamarle "simio" a un astro del balompié; la 
mención en redes sociales fue un escándalo internacional en los medios de comunicación tradicionales. En 
seguida de eso el tiempo se ocupó en una grabación traicionera en contra del legislador del Partido Verde, 
Ricardo Astudillo; que cayó en una trampa por parte de un "cercano" y fue exhibido públicamente. Al mismo 
legislador su "amistad" con un presunto operador financiero de un delincuente también fue nota durante 
unas semanas y de ahí pocos le auguraban que pudiera recomponerse ante la revelación del ex amigo del 
legislador. Otra situación que en los días recientes ocupó los espacios, fue una conversación telefónica 
privada, entre el Secretario de Gobierno y el Coordinador de Comunicación Social del Gobierno estatal, 
donde se hicieron expresiones que lastimaron las buenas conciencias de los internautas y en donde nadie 
resultó atacado y perseguido. Finalmente se supo que entre los involucrados en la conversación privada 
hubo una reunión en la que se abordó el asunto y se entabló un diálogo en el que se cerró el caso. Lo más 
reciente es el caso del legislador panista Alejandro Delgado Oscoy, que le está tocando vivir momentos 
difíciles ante la revelación de un video de una fiesta privada, donde es exhibido públicamente en una fiesta 
con mujeres y sometiendo al juicio popular su comportamiento. La noticia del legislador tendrá un periodo 
de vida corto, como suelen tenerlo hoy día las informaciones que inundan las páginas de noticias en nuestro 
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estado y país. El ciclo de vida de la información ha cambiado de manera drástica y de manera contundente, 
hoy los consumidores de información son prácticamente todos los ciudadanos y la forma de enterarse de las 
cosas es de manera diversa. Le toca hoy a la sociedad estar expuesta a muchos acontecimientos que no se 
alcanzan a digerir cuando ya existe otro, sin contar las informaciones nacionales e internacionales que 
inundan las planas. De Rebote. Los panistas están con el discurso de la unidad ante los recientes 
acontecimientos, pero en la realidad muchos están disfrutando de la desgracia de sus compañeros de 
partido. (DQ, 1) 
 
ASTERISCOS 
Advertencia. Durante las comparecencias de alcaldes y tesoreros municipales ante los diputados a quienes 
presentan sus propuestas financieras para el siguiente año, el titular de la Entidad Superior de Fiscalización, 
Rafael Castillo Vandepeereboom, les ha recomendado que en el ejercicio de la Ley de Ingresos tomen en 
cuenta conceptos que tengan que ver hasta con la entrada de la nueva administración, pongan orden en todo 
y eviten dejar las haciendas como lo han hecho administraciones pasadas. Recomendación. Desde la 
perspectiva del Senador de la República por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, la situación crítica por 
la que atraviesa el país debido a la inseguridad, tiene que ver directamente con la corrupción, por lo que urge 
combatirla de manera inmediata y tajante. Consideró que la mejor manera para enfrentar este fenómeno es 
haciendo un trabajo responsable y eficiente, particularmente en las áreas de inteligencia del país. Política. 
Una visita con carácter académico, realizó a Querétaro, Margarita Zavala, esposa del ex presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa. En la charla que sostuvo con estudiantes, afirmó que sí había motivos 
para que la gente estuviera decepcionada de la política en el país; sin embargo, consideró que no todo está 
perdido. Quizá lo diga también por su proyecto personal, pues sus compañeros panistas piensan seriamente 
en postularla a un cargo de elección popular. Contradicciones. Voceros de la compañía China Railway 
Construction Corporation (CRCC), han asegurado que procederán legalmente contra México por haber 
cancelado la licitación del Tren de Alta Velocidad Querétaro-DF. Sus afirmaciones fueron contrapuestas por 
el primer ministro de la República Popular de China, Li Kegiang, quien dijo al presidente de la nación, 
Enrique Peña Nieto, que se mantiene el interés de la referida compañía, por participar en el nuevo concurso. 
Ampliación. En Constituyentes número 20, donde es la sede del Instituto Queretano del Transporte –que 
encabeza Luis Enrique Moreno Cortez- se hace la presentación, a partir de las 11 de la mañana de hoy, de 
nuevas rutas de transporte público para la zona metropolitana. Obviamente el plan es ampliar la cobertura 
del servicio de trasporte público en las principales colonias, centros educativos y corredores de la zona 
metropolitana. Ahí estará la gente de la Secretaría de Gobierno del estado. Aclaraciones. Arturo Villanueva, 
quien es el presidente del equipo de futbol de Querétaro, Gallos Blancos, se reúne, hoy al mediodía, con los 
reporteros que cotidianamente cubren las actividades de esta organización deportiva. Abordará el tema de 
‘Ronaldinho’ y su supuesta salida del equipo. El directivo adelantó que no tiene conocimiento de esta 
situación pues ni el jugador ni la MLS –a donde se supone emigrará- lo han manifestado. Si llegara a ser, el 
carioca tendría que pagar fuerte cantidad de dinero. (AM, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Se pronuncia la Iglesia. Uno de los sectores de la sociedad con quizás mayor influencia es la Iglesia Católica. 
Resulta que el día de ayer, la Diócesis local emitió su postura sobre lo que se está viviendo en el país y en 
especial sobre el caso Iguala. Como un fuerte pronunciamiento se escuchó la frase de su vocero, Saúl 
Ragoitia, quien mencionó que “el México actual se encuentra dolido”. Con tantas manifestaciones que claman 
justicia, sin duda alguna la voz del catolicismo parece haber retumbado en todas las estructuras de la 
autoridad. Encontronazo al aire. El que protagonizaron el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua, 
Habib Wehebe y el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, durante la emisión del noticiero local 
conducido por el periodista Aurelio Peña Tavera en Integra 92.7 FM. Nos comentan que aunque no llegó la 
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sangre al río, los dos funcionarios sacaron a relucir sus espolones defendiendo cada uno su postura acerca de 
la dotación y distribución del vital líquido en aquella demarcación y la supuesta falta de apoyo del gobierno 
estatal a la administración panista de Zapata, principalmente en la reparación de las plantas de tratamiento. 
Entre telefonazos de felicitaciones y descréditos de los radioescuchas hacia el edil, las intervenciones fueron 
subiendo de tono sin llegar a más. Todo queda para el anecdotario. Esperemos. Posponen sesión de 
Consejo. Debido a falta de quórum, no se llevó a cabo la sesión de Consejo de la Universidad Autónoma de 
Querétaro que se tenía previsto realizar la mañana de ayer. La reunión, nos dicen, era para aprobar la 
renuncia de la directora de la Facultad de Derecho, Gabriela Nieto, quien actualmente es magistrada del 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Para dicha sesión se volverá a convocar y posteriormente se 
dará a conocer la terna de los posibles aspirantes que suplirán a la hoy magistrada. Le querían apagar la 
fiesta. A quien le echaron a perder la fiesta que había preparado con motivo de la visita del gobernador del 
estado, fue al presidente municipal de Cadereyta, el priísta Rodrigo Mejía, pues nos cuentan que poco antes 
de empezar el evento, un grupo de ex trabajadores de su administración le reclamaron la forma en que 
fueron despedidos. Ante el cuestionamiento de los medios de comunicación, el edil, sólo atajó sorprendido 
que no sabía exactamente a qué se referían sus demandas. Nos dicen que finalmente fueron atendidos por 
funcionarios de su administración y el tema no pasó a mayores. (EUQ, 2) 
 
MOVIMIENTOS SOCIALES Y PARTIDOS POLÍTICOS 
Por Jesús Rodríguez Hernández 
Guerrero, que han surgido como manifestaciones de apoyo a los familiares de las víctimas de Ayotzinapa, 
han dejado ver una realidad social que se presenta con una fuerza tal que pareciera haber estado 
encapsulada, y que de manera súbita se transforma en medio de expresión que habla de desconfianza, de 
indignación y de dolor. Al conocerse la presunta complicidad entre algunos representantes de funcionarios 
del gobierno estatal de Guerrero y de los municipales con grupos de sicarios, se detonó la indignación social. 
La reacción de los padres de los normalistas es válida ante el profundo dolor por la pérdida y por la forma en 
que ésta se dio. El estado de Guerrero se ha transformado, no cabe duda que los movimientos sociales 
pueden ser generadores de nuevas identidades, que dan lugar a nuevas formas de representación y que son 
capaces de romper los modelos tradicionales. A la ciudadanía que casi tres años atrás le expresó su confianza 
a los gobernantes, hoy la vemos decepcionada y furiosa, ha roto por completo su relación con las 
autoridades, y ese rompimiento ha sido aprovechado por un grupo de supuestos normalistas y maestros, 
algunos encapuchados, para realizar acciones violentas, inclusive golpeando a miembros de los cuerpos de 
seguridad. Han sido acciones colectivas que han llegado a la agresión y también han arremetido en contra de 
todo aquello que representa a la autoridad. Las imágenes del Palacio de Gobierno de Guerrero y de la 
presidencia municipal de Iguala en llamas revelan la furia de estos grupos. A las manifestaciones de repudio 
por el caso Ayotzinapa, se han adherido otros grupos que bajo el argumento de respaldo al movimiento, han 
llegado a la barbarie, nos referimos a los casos de infiltrados en las marchas de protesta, como el del 
incendio de una estación del metrobus en el DF, así como el de la puerta de Palacio Nacional. Escenas 
similares lamentablemente las hemos visto en Oaxaca y en Michoacán. No es a través de la violencia y fuera 
de la ley como se expresa la inconformidad social. Los hechos delictivos deben ser sancionados, la gran 
mayoría de la sociedad exigimos investigación para acabar con la impunidad. Estos hechos han surgido, 
coincidentemente, al tiempo que en Querétaro se dan a conocer resultados de una encuesta que revela que el 
86 por ciento de los votantes elegirán a sus representantes tomando en cuenta el perfil del candidato y solo 
el 14 por ciento votará en base al partido. Desde luego que la decisión de los ciudadanos queretanos por 
emitir de esta manera su voto, no es consecuencia de lo ocurrido en Guerrero, esta tendencia se había venido 
manifestando desde años atrás y no solo en Querétaro. ¿Qué han hecho, o qué no han hecho los partidos 
políticos para caer hasta este nivel? Esta pregunta se presenta junto con muchas otras que buscan una 
explicación de por qué se pierde la confianza en los partidos. Tendrían que ser ellos mismos los que 
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analizaran su proceder, sin embargo, es evidente que una de las razones que los colocan en esta posición es 
que han dejado a un lado sus tareas de intermediación entre los actores sociales y el Estado, han olvidado su 
papel social para concentrarse únicamente en la búsqueda de posiciones políticas. Para recuperar la 
confianza y volver a ser una expresión de las demandas sociales, tenemos que reconstruir a los partidos 
políticos, pero debemos edificar nuevos cimientos, que tengan una visión social, que tomen en cuenta la 
diversidad de los representados. México no es un solo grupo social, son muchos y con demandas e intereses 
muy diversos. Los movimientos sociales están ávidos de ocupar todos aquellos lugares que dejen libres los 
partidos políticos. (EUQ, 11) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Chocan Zapata y el vocal de la CEA 
¡Zapata vive! En un hecho inusitado, el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, 
anunció que el próximo 10 de diciembre encabezará una marcha hacia las oficinas de Gobierno del Estado en 
protesta contra la Comisión Estatal de Aguas (CEA). Entrevistado en el noticiero de Aurelio Peña, a través de 
Integra 92.Siete, el edil dijo que de esa manera conmemorará el día de los derechos humanos, porque la 
salud de sus gobernados está amenazada por “la guerra famosa del agua”. -Hoy tenemos problemas serios, 
graves, drásticos de salud pública por los malos olores por la planta sur. Los vecinos de la zona de 
Corregidora, por la planta de tratamiento de agua, día a día se comunican conmigo para saber cuál es la 
solución y no tenemos respuesta, la única respuesta es una respuesta electorera, es una respuesta 
golpeadora… A media entrevista, el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe, exigió y obtuvo su derecho de 
réplica, a pesar de la renuencia del alcalde Zapata, para responder a las quejas. -Yo nada más haría tres 
comentarios: Se me hace totalmente irresponsable de parte del señor presidente estar llamando a marchas. 
Estamos hartos de lo que hemos visto en estas últimas semanas; marchas, marchas y marchas. Y más 
delicado aún, que lo haga una autoridad municipal, que llame a la marcha y ahora llame a la violencia, con 
una bandera desde luego que te tengo que comentar. Y explicó: La planta sur fue construida en 1983. Hemos 
estado haciendo inversiones importantes para mitigar los olores. Comentarte que el señor presidente 
municipal, dentro de esta irresponsabilidad que te digo, en 2003 construyó tres o cuatro plantas tratadoras 
que hoy no sirven. Ninguna de las cuatro. Es inversión del Municipio tirada a la basura. ¿Cuáles son estas 
plantas tratadoras? Inquirió el conductor del noticiero. -No tengo los nombres, pero son cuatro plantas 
tratadoras que conoce bien el señor presidente, porque me ofreció retomarlas, rearmarlas, reinvertirles, 
echarlas a andar, y la verdad es que no le vamos a meter dinero bueno a lo malo. Segundo: La verdad es que 
nadie entiende al señor presidente: ¿cómo de la planta sur vamos a decir que causa enfermedades, que no 
funciona, cuando él digamos que no tiene autoridad moral para hablar de tecnología de saneamiento. Y la 
experiencia está en estas plantas que él construyó. Y tercero: El Gobierno del Estado y la CEA se han 
enfocado a dar agua a toda la gente en Corregidora, a través del Compromiso Presidencial San Francisco-
Arroyo Hondo; es una inversión importante, ahorita se van a invertir más de 300 millones de pesos, para 
beneficiar a más de 27 mil personas. Eso es lo importante. Desde luego respetar que el señor presidente 
municipal no quiera platicar conmigo. Por último, decirte que al arranque de la administración del señor 
presidente nos dijo que había conseguido un recurso de 50 millones de pesos con el licenciado Calderón, 
para la construcción de una nueva planta tratadora, él me enseñó un documento donde así lo avalaba. Lo que 
no dice el señor presidente es que se le olvidó conseguir los otros 650 millones de pesos que hacen falta para 
una nueva planta. Por su parte, Antonio Zapata se quejó de que Wejebe no le toma las llamadas, no cumple 
los acuerdos y que sólo atiende las órdenes del Gobierno para interpelarlo. Por eso, insistió el presidente de 
Corregidora, él va a encabezar una marcha, sí, pacífica, en el Día de los Derechos Humanos. ¿Por qué?, porque 
no se ha resuelto el tema. Que no les guste que se exhiban las deficiencias de Gobierno del Estado, qué pena, 
lo lamento, pero bueno, si un Gobierno no está haciendo bien las cosas los ciudadanos nos manifestamos. Y 
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por supuesto que me van a replicar y me van a hacer manifestaciones, como me las han hecho los Miércoles 
Ciudadanos, con un grupo que IVEQ no sé si le vendió o no le vendió terrenos. Habib Wejebe acusó a Zapata 
de falta de autoridad moral y negó ser golpeador. Del problema técnico comentó: Estamos haciendo todo lo 
posible por mitigar los olores de una planta de hace más de 20 años. Y en el 2003, cuando el presidente 
Zapata pasó por ahí, no sé qué gestiones hizo sobre esa planta sur. Segundo, no solamente te hablo como 
vocal, te hablo como un ciudadano cualquiera: No queremos ver a nuestros presidentes municipales 
organizando marchas, queremos ver propuestas, queremos ver cómo sí todos sumarnos para seguir adelante 
con la inercia que tiene Querétaro. Finalmente, decirte que la CEA es la encargada de sacar agua, 
potabilizarla, distribuirla y hacerla llegar a las casas, y hacer parte del saneamiento en donde, por un 
acuerdo con el Municipio, se tiene. Pero yo no puedo asumir el trabajo del presidente municipal: Yo no 
puedo hacer áreas verdes, yo no puedo hacer parques, no puedo arreglar banquetas, calles, como él pretende 
que la CEA haga… ¿Eso es lo que no ha hecho la presidencia municipal de Corregidora?, cuestionó Aurelio -Es 
que, dentro de los acuerdos que él menciona, yo tengo que hacer áreas verdes, poner juegos, áreas comunes. 
Estamos haciendo todo lo posible… y ojo, y quiero ser muy cuidadoso en decir que nadie ha dicho que los 
habitantes de atrás carecen de autoridad moral, nadie lo ha dicho. Tendríamos que preguntarnos, desde que 
él fue presidente municipal, quién autorizó esos asentamientos y hoy quién sigue autorizando esos 
fraccionamientos y asentamientos sin una visión general, estratégica de saneamiento. El señor presidente 
municipal, dentro de su WhatsApp que te va a enseñar, seguramente te va a enseñar un mensaje que le 
mandé el día de antier, a las 6:30 de la mañana, por una queja donde no había agua. Seguramente lo leyó el 
señor presidente porque el sábado empleados del Municipio rompieron una línea, en la Colonia Las Flores. 
Comunicación hay y hay disposición. La confrontación radiofónica entre los dos representantes de la 
autoridad llegó a su clímax cuando Zapata denunció la acción que llamó criminal y por la que va presentar 
una denuncia ante la Comisión de Derechos Humanos porque, en un ataque personal, le quitan el agua a su 
casa y a la de sus vecinos. “Es un ataque personal”. Y remató: Si esa es la política de Gobierno del Estado, qué 
pena, lo lamento profundamente, no es eso lo que estamos buscando. Lo que queremos es diálogo 
respetuoso. Yo lamento que a mí no me reciba el señor gobernador, lamento no tener comunicación con el 
secretario de Gobierno. Y si la respuesta de mi amigo Jorge es mandarme a Habib a golpearme al programa, 
lo lamento. Hoy lo más importante es que Corregidora está haciendo un extraordinario trabajo en la cultura 
de la paz (…). Lamento que el Gobierno del Estado haya mandado a un golpeador.  Qué nivel. -OÍDO EN EL 
1810- Roma 2014. Ayer estuvo la Estudiantina Femenil de la UAQ en la Audiencia General con el Papa 
Francisco, interpretando exitosamente su repertorio, bajo la dirección del maestro Miguel Ángel Muñoz 
Gutiérrez. También tocarán en la Universidad Antoniana, en el Pontificio Colegio Mexicano y en la Embajada 
que encabeza el queretano Mariano Palacios Alcocer. Enhorabuena. -¡PREEEPAREN!- Números. Dice la 
encuesta de Arias Consultores que el 86 % de los candidatos votarán por el perfil de los abanderados, no por 
el partido. El PAN de San Juan no lo cree y señalan que ganarán por su marca. Pero el tema de la crisis de los 
institutos políticos no es nuevo: “Los ciudadanos lo han expresado en las encuestas: Están hartos de la 
política”. Un problema que desde hace más de 3 años Roberto Loyola ha venido señalando y que fue una de 
las banderas de su campaña en 2012: “Si los ciudadanos ya cambiaron, ¿por qué los políticos no lo hemos 
hecho?”. Muy buena pregunta. -¡AAAPUNTEN!- Integra. En entrevista con Aurelio Peña, el dueño de la 
mañana, Alejandro Delgado Oscoy dijo que asume el costo del video donde se le ve besándose y bailando con 
algunas jóvenes. Que lo fundamental, señaló, lo está arreglando con su familia. Por cierto, el legislador dio un 
dato contundente que apuntaría a fuego amigo: “Mira Aurelio, lo primero que me interesa es mi familia, y te 
quiero decir en eso, hace tres semanas lo hablé con mi esposa porque ya me habían percibido de que iba a 
salir ese video, y solamente estábamos esperando la forma y el tiempo en el que lo iban a sacar y ya vimos, 
que cuando hicimos nuestro informe, luego lo de las firmas y casualmente a las pocas horas salió el video”. 
Tres semanas. -¡FUEGO!- Videoescándalo. Que la fiesta donde grabaron al diputado Alejandro Delgado Oscoy 



 
JUEVES 13 DE NOVIEMBRE DE 2014 

 

 Coordinación de Comunicación Social 18 

 

fue con ex compañeros de-generación. Tiene –me dicen- perfectamente ubicado quién lo grabó. ¿Y al que lo 
difundió? (PA p.2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
DE INCENDIARIO A APAGAFUEGOS. Hoy el presidente de los diputados, MARCO ANTONIO LEÓN 
HERNÁNDEZ, apoya las causas de los Bomberos Voluntarios de Querétaro. Curioso, porque en su juventud el 
ahora legislador naranja quemaba autobuses y patrullas, apoyado por su compadre JOSÉ LUIS AGUILERA 
ORTIZ y el dirigente priista IBÁN MOCTEZUMA PÉREZ. Todo cambia. Agua de los bomberos está en ceros. 
(PA p.1) 
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